

# Ideal Numantino

Franqueo concertado

PERIÓDICO CATÓLICO

Preios de suscripción: Trimestre... 1,50 pesetas, Semestre... 2,75, Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

## LA LLEGADA DEL PRELADO

### EN VADOCONDES.---EN LA VID.---(La velada.---El discurso del Sr. Obispo).---EN LANGA.---EN SAN ESTEBAN.---EN LA CAPITAL DIOCESANA.---Entusiasmo indescriptible.

#### Benedictus qui venit in nomine Domini

IDEAL NUMANTINO siente hoy una de sus más vivas satisfacciones al enviar su humilde saludo al Excmo. y Rvmo. Sr. Dr. D. Manuel Lago y González, nuestro amantísimo Prelado, que viene a regir los destinos de la Diócesis, y se une con entusiasmo a la alegría y al júbilo que reina en toda ella por acontecimiento tan fausto.

El sabio y virtuoso Prelado que Dios en su infinita misericordia se ha dignado enviar a la Diócesis de Osma, que ha tiempo suspiraba por su venida, está ya rigiendo personalmente a sus hijos.

Entre ellos tenemos a gran honor el contarnos, y el ofrecerle el testimonio de nuestra más completa y absoluta sumisión.

Somos católicos, somos y queremos ser hijos sumisos de la Iglesia, nuestra madre, y por ende, de aquellos á quienes el Espíritu Santo puso para regirla. Sus órdenes serán por nosotros acatadas con la mayor reverencia; sus indicaciones seguidas sin vacilación; sus deseos, leyes ineludibles.

Nació IDEAL NUMANTINO para defender la verdad y las soluciones católicas en todos los órdenes de la vida. Creemos no haber faltado a nuestra misión, y á ello se han encaminado siempre nuestros deseos.

Prueba, para nosotros cierta, de haberlo hecho así, es el aplauso y los alientos que nunca nos han faltado de nuestros superiores.

Al tomar ahora el gobierno de la Diócesis el nuevo Prelado, esperamos recibir la misma aprobación, y de antemano le pedimos su bendición pastoral para continuar en nuestra tarea, no siempre exenta de espinas y de sinsabores. Pero ni éstas espinas, ni éstos sinsabores, ni las contrariedades, ni la persecución, serán capaces de arredrarnos en nuestra empresa que emprendimos y continuamos para la mayor gloria de Dios, la defensa de la verdad católica y la prosperidad de nuestra Patria, de nuestra provincia y de la Diócesis.

Si nuestro modesto trabajo merece la aprobación de nuestro Prelado, bendiremos á Dios por sus mercedes, si así no fuera, colgaríamos nuestra pluma y pediríamos á Dios que suscitate otros adalides, que lo puedan hacer sin duda con más acierto, pero no con más entusiasmo, más desinterés y más pureza de intención.

Prostrados, pues de rodillas, ante nuestro querido Prelado, le decimos: Señor, lo que somos, lo que pensamos y por lo que vivimos, lo hemos dicho

siempre bien claro en nuestras columnas, sin miedo ni rubor. Dignaos si os place, bendecir nuestro humilde trabajo, y tened la seguridad de que IDEAL NUMANTINO vivirá, si os agrada, ó dejará de existir si así lo queréis. En uno ú otro caso, su Consejo Directivo y sus redactores, procurarán ser siempre hijos sumisos y amantes como los que más. Y como tales, manifestamos nuestro júbilo y alegría, exclamando: *Benedictus qui venit in nomine Domini. Bendito el que viene en el nombre del Señor.*

#### SALUDO

Al Ilmo. y Rvmo. Sr. Dr. D. Manuel Lago y González, con motivo de su entrada solemne en la Capital diocesana.

(SONETO.)

Llegó, por fin, el venturoso día del oxomense pueblo tan ansiado; que á la vista de su ínclito Prelado ya de gozo se inunda y de alegría.

Al país de la clásica hidalguía... ¡bienvenido seas... Pastor amado! descansas, pues, tranquilo, y de buen grado, aceptad el saludo que os envía.

En él encontraréis siempre un modelo de religión y lealtad sincera... ¡que no en vano se alimentó en el suelo de Numancia inmortal rojiza hoguera y brilla cual un astro allá en el cielo San Saturio ermitaño, á quien venera...!

A. ALPANEQUE Y BLANCO.

#### (Por correo y telégrafo)

Como indican las cartas que á continuación publicamos, la entrada de nuestro Prelado en la Diócesis ha sido triunfal en medio de los vítores y el entusiasmo de todos los pueblos por donde ha pasado hasta su llegada al Burgo de Osma.

No han llegado hasta nosotros noticias de Roa ni de Aranda. Ignoramos si en tales importantes villas no tenía noticia cierta del día en que pasaba por sus estaciones el Sr. Obispo, pues si lo han sabido, no dudamos que aquéllos católicos y entusiastas ribereños, habrán sabido demostrar con ruidosas manifestaciones su adhesión al nuevo Pastor y su júbilo por su llegada.

He aquí las cartas que hoy han llegado á nuestra redacción:

#### En Vadocondes

Muy respetable Señor mío: El entusiasta y respetuoso recibimiento que esta culta y religiosa Villa ha tributado á vuestro digno Prelado

á su paso por ésta, en el tren correo del 3 del actual, es digno de mención. Las autoridades, los colegios de ambos sexos con sus maestros y banderas á la cabeza y numerosísimos vecinos acudieron á la Estación á rendir los debidos honores á nuestro nuevo Pastor.

Los niños entonando cánticos alusivos al acto, los vivas, y el disparo de voladores, y ruedas de artificios daban colorido especial y demostraban que todavía hay lo que los laicistas quieren arrancar de los corazones, y que no conseguirán, D. M.

Merece especial mención el virtuoso Párroco de ésta, que bastante enfermo, se obstinó en salir á saludar á S. S. y le tuvieron que traer en carruaje.

También merece las gracias y nuestro reconocimiento el Sr. Somoza, Jefe de esta estación, correligionario nuestro, que con gran entusiasmo y dado el objeto, dió entrada libre al andén y detuvo el tren bastante más del tiempo oficial; ofreciendo sus respetos y dando la bienvenida al Sr. Obispo, á quien deseamos le dé Dios acierto para regir los destinos que le confían.

Rogando la publicación de la presente le anticipa las gracias y se ofrece á usted incondicionalmente.

UN LECTOR ASIDUO.

#### En La Vid.

Sabennuestroslectoresqueenelmagnífico convento de los PP. Agustinos de Srta. María de la Vid, había de descansar el Ilmo. Sr. Obispo durante el Sábado, y que allí se le preparaba un entusiasta recibimiento por los Religiosos y por las comisiones que se adelantaban á saludarle y tener el honor de acompañarle á su entrada en la capital de la Diócesis.

En efecto del Burgo de Osma salieron para la Vid, el M. I. Sr. gobernador eclesiástico, la comisión del Ilmo. Cabildo Catedral compuesta de los M. I. Srs. D. Juan García Vellosillo, canónigo Penitenciario, D. Sinforiano de la Cantolla, canónigo pontificio; la del Ayuntamiento formada por el segundo teniente alcalde D. Jesús Ramirez y el concejal, D. Gervasio Elvira; el M. I. Sr. Rector del Seminario D. Constanancio Santa Olalla, Magistral de la Catedral; el Diputado provincial, D. Eustaquio Marqués, que llevaba la representación de la Diputación; una comisión de los RR. PP. Carmelitas, y el hermano del Sr. Obispo D. Telmo Lago y González.

De Soria llegaron el M. I. Sr. Abad, D. Santiago G. Santacruz y el canónigo D. José Hidalgo. También llegaron los señores párro-

cos de Huerta, Langa y otros pueblos limítrofes, los coadjutores de Peñaranda, Langa y capellán de este pueblo, el superior de los PP. Pasionistas de Peñaranda y otras muchas personas que tuvieron noticia de la llegada del señor Obispo.

Este llegó como anunciamos á nuestros lectores, en el tren correo de Valladolid la noche del viernes acompañado del Sr. Provisor, del P. Rector del Colegio de los Agustinos de Valladolid y de D. Antonio Rico.

No hay para qué decir que durante la estancia de nuestro Prelado en el Colegio de La Vid ha sido obsequiadísimo por los Religiosos, quienes entre otras pruebas de singular cariño prepararon en su honor una solemnísimá velada literario-musical, cuyo desarrollo fué una prueba de cómo, siguiendo sus gloriosas tradiciones, se sigue cultivando la Ciencia y el arte en aquel plantel de forvorosos Misioneros que tanta gloria han dado á la Religión y á la Patria.

En efecto en un amplio salón soberbiamente decorado comenzó el acto á 9 de la noche del día 4 bajo la Prelasidencia del Ilmo. Sr. Obispo, á quien acompañaban los individuos de las comisiones citadas, y los Rectores de los Colegios de La Vid y Valladolid.

#### La Velada

1.º El Orfeón del Colegio cantó con la mayor afinación la marcha y coro de la ópera *Tannhäuser* (Wagner), escuchando numerosos aplausos.

2.º El R. P. Juan Manuel López, Vice Rector del Colegio, pronunció el *Discurso de apertura*, cantando de una manera elocuentísima las glorias de Castilla y de Galicia, señalando por último la virtud de la *caridad* como la nota característica del Ilmo. Sr. Lago, deduciendo su afirmación de sus obras especialmente de sus bellísimas composiciones poéticas *al niño Jesús y á los pobres*.

3.º Excmo. et Ilmo. Domino Emmanuelli Lago González, Salutatio. Fué una composición latina muy notable de Fr. Fausto Fernández, que fué muy celebrada por la ilustrada concurrencia.

4.º *Veira d'o mar*. Melodía R. Sutillo, cantada por Fr. Facundo Mendi-guehía. Notabilísima composición musical, interpretada con el mayor gusto y afinación.

5.º *Glorias de Galicia*. Discurso por Fr. Severino Montes. A grandes rasgos recorrió la historia de aquella hermosa región, haciendo resaltar los nombres de los hombres eminentes en

la guerra, en la literatura, en la política y en la Religión.

Este trabajo fué muy notable y aplaudidísimo, sobre todo cuando cantó el valor y la dignidad de Méndez Núñez.

6.º *Estote fortes in bello.* Motete a cuatro voces de L. Victoria (1540 á 1605). Fué muy bien cantado por los alumnos.

7.º *O Sol d' a primavera.* Poesía original del Exmo. Sr. Obispo doctor D. Manuel Lago González, leída por el R. P. Fr. Juan M. López. Esta composición bellísima, como todas las suyas, fué leída con el dulcísimo acento regional, escuchada con el mayor gusto y aplaudidísima en todas sus estrofas.

8.º Villancico del cancionero de Juan de la Encina. Música del siglo XVI. Fué admirablemente interpretada esta bellísima composición de música polifónica por el Orfeón del Colegio.

9.º *Dolor y alegría.* Composición en prosa por Fr. Feliciano Llamas. Esta composición de estilo modernista fué muy notable, exponiendo la tristeza de la Diócesis por la muerte del Ilustrísimo Sr. García-Escudero y la alegría de la misma por la venida del Ilmo. Sr. Lago.

10.º *La Caridad.* Tercero de Rosini. Como las anteriores composiciones musicales, esta inspirada canción fué admirablemente interpretada.

11.º *Glorias del Episcopado Oxomense.* Discurso por Fr. Domingo Cuadrado. En él el autor ensalzó los prelados más ilustres de nuestra Diócesis fijándose de un modo especial en S. Pedro, Palafox, Lagüera y García-Escudero.

12.º *Ecce Sacerdos magnus.* Oda castellana por Fr. José Guíerrez, saludando en rotundos versos al Ilustrísimo Sr. Lago y leída con admirable entonación.

13.º *Tanhuáuser.* Coro de peregrinos del acto III. (Wagner). Con este admirable coro terminó la velada haciendo constar que la parte musical fué interpretada bajo la dirección del Profesor de canto del Colegio R. P. Fray Cherubini Gazzaniga, cuya inteligente batuta fué siempre objeto de ruidosos aplausos con justicia merecidos.

### El discurso del Sr. Obispo

Terminada la velada se levantó para hablar nuestro querido Prelado siendo saludado con delirantes ovaciones. Hizo el resumen del acto de una manera prodigiosa, sintetizando con admirable precisión todo lo dicho. En frases llenas de sinceros sentimientos manifestó su gratitud más profunda á los Religiosos Agustinos por el acto que le dedicaban.

Elogió con elocuentes palabras todas las composiciones y trabajos. Cantó en rotundos períodos que levantaban tempestades de aplausos las glorias religiosas, políticas y literarias de Castilla y fijándose en el escudo de la Orden Agustiniense cuyas emblemas son *el corazón, la pluma y el libro*, dijo: «No sé si traigo entendimiento, no sé si escribiré mi pluma, pero traigo un corazón, y quiero decirlos que mi entendimiento y mi trabajo y mi corazón estarán al servicio de Osma, al servicio de las almas, y de los intereses todos de los oxomenses, y que nunca olvidaré la senda que me trazaron mis antecesores procurando seguir las huellas de vuestro último Obispo Sr. García Escudero, cuya pérdida llorais con tanta justicia.»

El entusiasmo que en la concurrencia despertaron estas últimas frases no puede describirse, los vítores al señor Obispo se sucedían sin interrupción, y para no alargar más esta crónica diré que el acto duró dos horas que transcurrieron veloces, dejando gratísima impresión en todos la solemnidad del acto.

Todos han quedado cautivados de las bellísimas cualidades que adornan al nuevo Prelado de Osma, resaltando entre todas su modestia y bondad.

Hoy á la una ha salido en carruajes para el Burgo, toda la comitiva.

Sea bienvenido á la Diócesis de Osma el Ilmo. Sr. Lago, que con tan buenos auspicios llega á gobernarla.

El corresponsal.

### En Langa de Duero

El día 5 del corriente pasó por esta villa el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis de Osma á las dos de la tarde habiéndole recibido con repique de campanas, autoridades eclesiásticas, civiles y militares, los niños de las escuelas y numeroso público.

A la entrada de la población se apeó del coche S. I. siendo ovacionado por todos lo concurrentes, que ansiosos se presentaban á besar el anillo pastoral y viendo en el nuevo prelado gran emoción por el recibimiento, bendiciendo á todos y saludando cariñosamente á todas las clases sociales.

Tanto el Párroco como el coadjutor y Capellán de la Parroquia se esmeraron en presentar con solemnidad el recibimiento, dando entusiastas vivas el capellán D. Juan Romero que fuer n contestados con delirio por el numeroso público.

En el trayecto se improvisaron dos arcos de follaje con banderas y dedicatorias y en uno de ellos una corona de lindas flores que las bellas jóvenes de la población ofrecieron.

Los niños de las escuelas públicas ostentaban banderas nacionales, presentadas con muy buen gusto, y una especial con la dedicatoria siguiente compuesta por el digno y afable maestro de niños:

Los niños de las escuelas  
Os saludan reverentes,  
Y os piden la bendición  
Como educados creyentes.

Las niñas cantaron canciones alusivas al solemne acto improvisadas por la amable y distinguida maestra de la localidad.

A la salida del pueblo todos prorrumpieron en vivas al Prelado y tanto éste como sus acompañantes dieron las más expresivas gracias al público en general por la atenta distinción de que han sido objeto el nuevo Prelado al entrar por vez primera en la provincia numantina.

El acto fué amenizado por los renombrados y simpáticos dulzaineros de la localidad, (a) los Velillas.

En los balcones del tránsito se destacaban hermosas y elegantes colgaduras.

A. DE MIGUEL.

### En San Esteban.

Por encargo expreso de mi buen amigo, el Sr. Abad, y bajo una impresión de las más gratas que he sentido en mi vida, escribo estas cuartillas.

Procedente de La Vid y con dirección á la capital de la Diócesis, ha pasado hace minutos por esta villa el Ilmo. Sr. Doctor D. Manuel Lago y González, nuestro ilustre y sabio Prelado.

Un repique general de campanas y el ruido producido por los voladores lanzados al espacio, han sido los encargados de anunciar que llegaba tan distinguida comitiva. Venía primero el carruaje que conducía á S. E. seguido de otros cinco más, en los que se alojaban las distintas comisiones de que ya dió cuenta el número anterior de IDEAL. A la entrada del pueblo y frente á la Iglesia de Nuestra Señora del Rivero, esperaban las autoridades todas en pleno, acompañadas de las personas distinguidas de la localidad; como en vanguardia estaban los niños de las escuelas con su cruz y presididos por el Sr. Maestro, formando la retaguardia y todo el pueblo en masa que ha querido dar una prueba de cariño filial al que es padre amante y tierno. Gritos ensordecedores y un interrumpido saludar la presencia del Sr. Obispo en el estribo del coche, al apearse para recibir el homenaje humilde, sí, pero cariñoso y entusiasta de los hijos de San Esteban de Gormáz, al mismo tiempo que las clásicas dulzainas dejaban oír sus alegres notas. Desde este momento todo ha sido apreturas y delirio por besar reverentemente el anillo pastoral, hombres, mujeres y niños, siendo preciso que las autoridades marcharan delante abriendo paso por la ancha carretera, y poder llegar al otro extremo del pueblo, ó sea la salida para el Burgo. Los balcones todos lucían las mejores colgaduras y estaban llenos de gente, en su mayoría señoras que alegres saludaban el paso del Prelado, recibiendo en pago su paternal bendición.

El Sr. Obispo al despedirse mostraba su gratitud por tal recibimiento, prometiendo visitarnos pronto. Quiera el cielo que esta buena impresión que lleva de nuestra villa se confirme y corrobore con nuestra conducta posterior.

Un detalle recogido en los corrillos y á guisa de comentario:

El Sr. Obispo, decían, es muy amable, simpático y cariñoso. Ciertamente que no se equivocan estos sencillos labradores, porque yo estimo que todo cuanto se ha dicho en la prensa es pálido reflejo de la realidad en ciencia y virtud. Bendigamos la Providencia de Dios que nos ha deparado un Prelado como el Dr. Lago y González, digno sucesor del llorado y bondadoso señor García Escudero (q. e. p. d.) y de tantos otros varones ilustres que enaltecieron y elevaron el nombre de la Sede Oxomense.

A la hora en que á vuela pluma escribo ya había llegado al término de su primer viaje á la capital diocesana, y quiera Dios que haya sido con toda felicidad, repitiendo yo desde estas columnas mi más cordial y sincera bienvenida al sabio y virtuoso Prelado.

L. H. B.

### En el Burgo de Osma.

Con grande ansiedad esperábamos esta mañana el correo para ver las noticias que recibíamos del Burgo de Osma, relativas á la entrada solemne de nuestro querido Prelado en la capital de la Diócesis.

Pero fué grande nuestro desencanto cuando recibimos la correspondencia, al no ver entre ella carta alguna del Burgo.

Hemos supuesto que quizás la entrada debió retrasarse más de lo que se esperaba, por lo que no podrían nuestros corresponsales alcanzar el correo de la tarde.

Hoy hemos recibido las siguientes noticias:

### Por telégrafo

Burgo de Osma 6 (12 m.)

La hora de la llegada.—Tiempo lluvioso.—Público numerosísimo.—En la Catedral.—Habla el Prelado.—Entusiasmo.—Las iluminaciones.—El Sr. Obispo en las calles.—Crece el entusiasmo.—Los pueblos limítrofes.—Alcubilla.—Osma.—El día de hoy.—Entrada en la Catedral.—Comisiones.—Lo que dicen los acompañantes.

Ayer, á las seis de la tarde, tuvo lugar la entrada en esta villa de nuestro Prelado.

A pesar de que el tiempo estaba lluvioso un público numerosísimo esperaba al Prelado á gran distancia de la población y ocupaba todas las calles, y plazas por donde había de pasar el cortejo.

Todos los balcones están engalanados y hay varios arcos colocados en la calle Mayor y á la entrada de la Plaza.

No solo está el Burgo en pleno con sus autoridades, sino numerosas personas, que con sus párrocos y demás autoridades han venido de los pueblos próximos.

Los vivas y aplausos se suceden sin interrupción avanzando pausadamente los carruajes, pues el público se agolpa al que ocupa el Sr. Obispo, ansioso de contemplar de cerca á quien han esperado con tanta ansiedad. Los deseos del público se veían satisfechos por ser carruaje descubierto el que ocupaba el Prelado.

Al llegar la comitiva á la Catedral aparecen las naves de estas llenas de bote en bote, y el Sr. Obispo ocupa la cátedra sagrada saludando al pueblo con frases sentidas y elocuentes, frases que causan entusiasmo indescribible y hacen prorrumpir á la numerosa concurrencia en vivas extentoreos.

Pasó después al Palacio Episcopal donde se verificó una recepción en la que tomaron parte todas las clases sociales.

Al poco tiempo toda la población presentaba un aspecto fantástico, pues todos los edificios públicos y las casas particulares se hallan esplendidamente iluminados.

Cuando mayor era la animación en las calles salió del Palacio el Sr. Obis-

po para recorrer á pié la población y admirar las iluminaciones entre las que descollaban las del Seminario, el Ayuntamiento, y las de los arcos del Círculo católico de Obreros, Ayuntamiento, Seminario, etc. Un público numerosísimo sigue al Prelado vitoreándole y afanándose por tener la dicha de besar el anillo pastoral.

En vista de estas extraordinarias manifestaciones de afecto el Sr. Obispo se vio obligado á dirigir de nuevo su elocuente palabra al pueblo para demostrarle su gratitud, lo que contribuyó á aumentar más y más el entusiasmo.

El recibimiento ha superado en entusiasmo á todos los conocidos y las mismas manifestaciones se han organizado en todos los pueblos recorridos desde la Vid hasta el Burgo.

En Alcubilla del Marqués salió el pueblo en masa á saludar al Prelado y se incorporó á la comitiva el Alcalde y el ayuntamiento en pleno hasta llegar á esta.

En el término de Osma había colocados hermosos arcos en la carretera, y allí estaban todos sus habitantes con el Económico y demás autoridades, incorporándose todo á la comitiva.

Hoy, acompañado desde el Palacio Episcopal por todas las Autoridades, Cabildo Catedral, Claustro de Profesores y alumnos del Seminario y un numeroso público que rodeaba á la comitiva entró el Prelado en la Catedral con el ceremonial de cosumbre, revistiéndose con ricos ornamentos pontificales en el atrio de la Catedral, donde había un altar preparado al efecto.

Hoy reina el mismo entusiasmo viéndose á muchos párrocos y sacerdotes de la Diócesis que se han apresurado á llegar á esta para ofrecer sus respetos al Sr. Obispo. Con la comitiva llegaron ayer varios P. P. Agustinos de la Vid, donde según noticias han estado obsequiosísimos con el Prelado y las Comisiones que fueron á dicho Colegio.

Las noticias que comunican los que han venido con el Sr. Obispo, respecto al entusiasmo que veían en todos los pueblos, superan á todo lo que pueda imaginarse.

El corresponsal.



Día 7. *Martes.*—Ss. Pablo, ob., y m. Pedro, Balabonso, Sabiniano, Vistremundo y cps. mrs., y Roberto, ab.—*La misa y Oficio divino son del Beato Diego de Cádiz, (fué el 24 de Marzo), con rito doble y color blanco.*

Continúa, á las seis de la tarde, en la Iglesia de la Mayor y en la de Religiosas Clarisas, la novena al glorioso Taumaturgo San Antonio de Padua.

Día 8. *Miércoles.*—Ss. Salustiano, cf., Máximo y Calicoa, mrs., Heraclio y Severino, obs.—*La misa y Oficio Divino son de San Fernando, rey de España (fué el 30 de Mayo), con rito doble de primera clase y color blanco.*

### ¡Católicos! al mitin.

Cada día que pasa llegan á nosotros nuevas noticias del entusiasmo que ha despertado en toda la región el proyectado mitin católico de Almazán contra las escuelas laicas, ó escuelas sin Dios, y pon ende enemigas de Cristo, que es nuestro Rey y nuestro Capitán y que mal que les pese á los impíos será siempre el Rey de cielos y tierra.

Ayer se celebró en el local de la Sociedad de Obreros de esta capital una reunión convocada por señores Villanueva (D. Pedro) y Tovar (D. Ricardo), para poner en conocimiento de varias personas, bien conocidas por sus sentimientos católicos, que dichos señores habían recibido de la Junta de Almazán el nombramiento de vocales de dicha junta, con objeto de que en Soria hubiera una representación oficial, de la misma.

Todos los que asistieron manifestaron el mayor entusiasmo por la idea y se ofrecieron á trabajar por todos los medios para el mejor éxito del mitin. Nosotros también fuimos convoca-

# Noticias.

Varias.

Han comenzado en el cerro de la Muola las excavaciones que con tanto acierto viene dirigiendo la Comisión oficial española para descubrir las gloriosas ruinas de Numancia. Los individuos de la citada comisión nuestros ilustrados paisanos Sres. Ramirez y Granados acuden con frecuencia á presenciarlas, aunque en estos primeros días no despiertan marcado interés, porque los trabajos actuales se dedican á separar las tierras de préstamo que durante las excavaciones que practicó D. Eduardo Saavedra fueron depositadas en los terrenos inmediatos, que ahora se trata de descubrir y que están emplazados en la calle G. según el plano levantado por la Comisión Española. Son esperados en breve los Srs. Académicos, Mérida y Alvarez individuos de la misma para coadyuvar en la dirección de las excavaciones.

**Fiesta de las espigas.**—Son muchos los fieles que se disponen á tomar parte en esa hermosa manifestación de piedad y devoción á Jesús Sacramentado, que como saben nuestros lectores se celebrará en la villa de Almazán la noche del 18 al 19 del corriente. No es una fiesta en la que solo puedan tomar parte los socios de la Adoración Nocturna. A todos los fieles de ambos sexos se les invita y no dudamos que la devoción de los hijos de Soria á Jesús Sacramentado, tan patentizada en las fiestas recientemente celebradas; responderá á esa invitación y se apresurarán, los que ya no lo hayan hecho, á dar sus nombres al Sr. Tesorero de la Adoración Nocturna, D. Luis Saenz con objeto de organizar el tren especial y todo lo necesario para el mayor esplendor de la fiesta y comodidad de los numerosos asistentes. Téngase en cuenta que hasta el día 8 está abierto el plazo de avisos, por lo que es necesario no descuidarse.

**¿Petardos en Soria? ó juegos peligrosos?** Por varios conductos han llegado á nosotros diversos relatos acerca de un suceso que tuvo lugar días pasados en nuestra capital sobre el cual creemos necesario que nuestras celosas autoridades tomen energicas medidas. Como son, según decimos muy diversos los relatos que se nos han hecho del suceso no queremos hacernos eco de ninguno en particular, limitándonos á dar cuenta del parte oficial recibido en el Gobierno de la provincia.

«Con motivo de la explosión ocurrida en la mañana del día 3 del corriente en los alrededores del cuartel de Santa Clara, se ha instruido el correspondiente atestado y han sido puestos á disposición del Sr. Juez de Instrucción, Godofredo de Marco, Emilio Aranda, Miguel del Río, Mariano Granados y Bernardo Esteban, los cuales quemaron un paquete de pólvora sin otro objeto que el ver los efectos que producía en la tierra para lo cual hicieron un hoyo en la misma en el que depositaron la pólvora.»

— Ha sido puesto á disposición del señor Juez de Instrucción, José Lerín por haberse declarado autor de las heridas causadas al vecino de esta capital Luis Hernández.

— Hoy se ha celebrado en la Iglesia de Santa María La Mayor el aniversario por el alma de la Sra. Doña María Ayuso, Directora que fué de la Escuela Normal de maestras de esta capital. Al piadoso acto ha asistido numerosa concurrencia especialmente de las que fueron sus compañeras y discípulas.

dos y no hay para qué decir que, como ya le habíamos hecho á la Junta de Almazán, nos ofrecimos en un todo á colaborar en la empresa, ya que hemos visto con gran júbilo que se va á realizar en nuestra provincia la idea que propusimos en nuestras columnas.

No necesitamos excitaciones, estamos en nuestro terreno, trabajamos por nuestro ideal, el mitin católico es cosa propia.

Ahora, pues, que hemos visto el entusiasmo que la idea ha despertado, á trabajar todos, todos los que no quieren renegar de Cristo, todos los que amen la grandeza y prosperidad de la patria, todos los que se precian de amantes de la cultura y del verdadero progreso.

Es preciso, pues, decidirse pronto á dar sus nombres los que quieran ir, porque hay que preparar muy pronto los trenes especiales.

Los que quieran ir de Soria y su contorno, que puedan utilizar para el viaje el tren de Soria á Almazán pueden avisarlo á la Junta de este punto ó á los señores Villanueva ó Tovar, en Soria.

Los que hayan de ir por la línea de Valladolid-Ariza, procuren avisarlo con mayor urgencia, con objeto de preparar los trenes especiales, pues el proyecto es organizar trenes desde Roa, Aranda, Osma, Ariza.

Así pues, los de la citada línea de Valladolid á Ariza, se servirán avisar á D. Nemesio del Olmo-Almazán que es el señor Presidente de la Junta organizadora.

Los párrocos, los alcaldes, los maestros, los padres de familia, son los que deben tomar un interés especial y celebrar juntas y dar sus nombres y añadir á estos todos los que puedan. Ya saben que á todos se convoca, lo mismo á hombres que á mujeres, y estamos seguros de que estas últimas no serán las más perezosas para ir á dar testimonio de su fe y á pedir para sus hijos escuelas cristianas.

Al mitin, pues, todos los que se precien de católicos, á probar que gracias á Dios, en España y sobretodo en esta región somos los más y los mejores los que pedimos y deseamos las escuelas cristianas y odiamos las laicas.

Al mitin, á escuchar á los más elocuentes oradores de España. No olvidemos esos nombres gloriosos de Senante y Salaberry, honra de la tribuna española, y que van á dispensarnos el honor de venir á nuestra provincia. Al mitin á gritar con ellos mil y mil veces. ¡Abajo las escuelas laicas!

Al mitin á manifestar de una manera viril y resuelta que estamos dispuestos á no consentir esas escuelas que son un insulto á nuestra fé, y un baldón de los pueblos que las padecen.

SE ARRIENDA un colmenar, con jardin y árboles frutales, bien situado. En la administración de este periódico informarán.

— No existe ninguna querrela entre IDEAL NUMANTINO y La Verdad, contra lo que aseguran de una manera clara ó embozada nuestros colegas Noticiero y Avisador.

Ahora, si lo que desean los citados colegas es, que permanezca impasible el que vea vilipendiada su dignidad ó pisoteada su honra renunciando á vindicarse ante la opinión por el único camino que le concede el derecho natural y la ley positiva, que lo digan con franqueza y sabremos el alcance que hemos de dar á los deseos del uno y á los temores del otro. Desde luego brindamos estos últimos, al estudio y consideración de aquel á quien corresponda velar por la conservación de la tranquilidad pública, que El Avisador, intérprete de la opinión y defensor del bien común, teme ver perturbada por la pesada contienda que vienen sosteniendo algunos colegas y que nosotros, á fuer de imparciales, confesamos que solo puede existir en la imaginación del autor del suelto «Lo sentiríamos», que aparece en el último número del decano de los colegas de Soria.

Agradecemos en extremo los consejos que inspira la sensatez y mucho más cuando se aduce la razón poderosa del compañerismo, pero siempre que quede á salvo é incólume la dignidad personal, que está muy por encima del compañerismo y de la profesión periodística que tanto se invoca, ajenos por completo á las querrelas que tanto se lamentan ahora, aún cuando antes no hubiera una palabra de protesta para las causas que las motivan por la independencia de que se alardea, cuando por lo visto conviene, sin tener en cuenta de que el que blasona de independiente para la causa, debe de serlo también en buena lógica para el efecto.

De sociedad

Ha regresado de Burgos donde ha cursado el primer año del Bachillerato el joven Epifanio Rídruejo, habiendo obtenido las brillantes notas de Sobresaliente en cuatro asignaturas un notable y dos matriculas de honor. Durante su permanencia en la capital castellana ha estado internó en el Colegio de los HH. Maristas.

Felicitemos al joven Rídruejo por sus brillantes éxitos en los comienzos de sus estudios

y le deseamos idénticos triunfos en los años sucesivos.

—Ha llegado de Madrid el joven Manuel Egea, que también ha terminado el curso actual con brillantes notas en sus asignaturas.

# Por telégrafo

Madrid 6 (4 t.)

Después de despachar con el rey estirvo Canalejas en Hacienda para gestionar de acuerdo con los diputados de Zaragoza, Moret y Albornoz los auxilios á los damnificados por las inundaciones en la provincia de Zaragoza. Convinieron con el Ministro en que se tramitará con urgencia el expediente de la condonación de las contribuciones.

Mañana por la tarde se celebrará consejo de ministros, preparatorio del que se celebrará el miércoles con el Rey, por tener que asistir el jueves, D. Alfonso y Canalejas á la solemnidad conmemorativa del centenario de la creación del Estado Mayor del Ejército.

Se hacen grandes comentarios acerca del discurso que ayer pronunció Melquiades Alvarez en el mitin republicano de tonos radicalísimos.

Merino mejorado de su indisposición ha asistido á su ministerio. Entre las notas que ha entregado á Canalejas para la redacción del mensaje figuran las referentes á las manifestaciones celebradas y los datos que ha recibido de los Gobernadores acerca del cumplimiento del art. septimo de la ley de asociaciones.

En todos los Gobiernos llevase el registro con escrupulosidad. En algunos aparecen registradas dos ó tres órdenes con posterioridad al año 1906.

# Baños de Arnedillo

Aguas termales, clorurado sódicas sulfatadas, bromuradas con litio y rubidio, notablemente radioactivas.

Temperatura constante 52° 50°. Los baños se toman desde 20° en adelante, según prescripción facultativa.

Las aguas de ARNEDILLO son las mejores para curar el reumatismo en todas sus formas y localizaciones; gota, ciática, artritis, escrofulismo, catarro gastro-intestinal, luxaciones, contracturas musculares, anquilosis, fracturas mal consolidadas y heridas por armas de fuego abiertas ó mal cicatrizadas, y en general en las de todo traumatismo importante.

Los baños, se emplean con gran éxito, en aplicaciones locales, y las estufas no tienen rival en parte alguna.

Del examen comparativo de la mineralización, de los más importantes establecimientos termales, resulta que

Archena tiene en un litro de agua gr. 3.530; Dax, 1.094; Alhama de Aragón, 0.741; Fitero, menos de 1 gramo; Montemayor, 0.267 y ARNEDILLO, 7.835; siendo por consiguiente estas las más mineralizadas.

Coche diario desde Soria.—Telégrafo y dos correos diarios.—Grandes reformas en el Hotel del Bañeario.

Médico Director: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Eduardo Menéndez Tejo

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

— 25 —

Juan F. Muñoz Pabón, Pro.

# PACO GÓNGORA

TOMO II

do... ¡para que vea usted, hombre, qué casualidad tan condenada! á quien cabal y precisamente tenía que dárselos peores. ¡A Justa!...

Pero ¿y qué va á decir Justa después de todo? ¡Pongámonos en su lugar!... Porque la verdad es que aquello chorreaba sangre...

En fin: que una mala hora cualquiera la tiene, y que aquella fué la mía ¡qué demonios!... ¡Pero esto es por ventura mancha tan indeleble, que inutilice á un hombre para siempre jamás? ¡Una chiquillada después de todo!

Un atolondramiento de los pecos años, ni el primero en el mundo, ni tampoco el último... ¡Eso sí: que trajo rastro! ¡vaya si trajo rastra!... la muerte del más bueno y más caballero de los hombres, y... ¡Pero es particular lo que me está á mi acaeciendo ahora! ¿Pues no estoy avergonzado y corrido de lo que siempre tuve á gala y conté en miles de ocasiones hasta con regodeo? ¡Fenómenos más raros los que le pasan á uno!—

Se incorporó de nuevo. Se bebió sorbo á sorbo la taza de café. Encendió un habano, tornó á cruzar las piernas y á entornar los párpados y... ¡nada! otra vez Penitas en el magín... y con Penitas, Justa de Benavente dándole informes de Paco Góngora... y con Justa y Rufina... y con Justa y Rufina, don Alvaro muerto...

—¿Estaré yo loco?—exclamó levantándose de la butaca.—porque esto lleva todas las trazas de una monomanía, y yo he venido á Sevilla, á... cate usted ahí una cosa que yo no sé: á qué he venido yo á Sevilla en esta ocasión... Yo le dije á ella que me venía, hasta que pudiera demostrarle que yo era verdad... ¡Verdad!... ¡verdad!...

Y cruzando á la espalda las manos, se salió de la sala de lectura y se fué hacia el vestíbulo.

Los niños "goma", estaban hablando de tenoriadas. Uno de ellos, de zapatos de lona, traje de hilo blanco, tirilla de M. corbata de mallas de color de guinda, de cabeza lustrosa como la gutapercha y el cutis "accidentado", por cordilleras de barrillos, contaba una excursión por el río, hecha por él hacía dos ó tres noches con otros varios spormants y otras tantas señoras, con letra bastardilla.

Se habían divertido la mar. Habían salido del muelle al despuntar la luna, Habían cenado en San Juan de Aznalfarache opíparamente, y el que más y el que menos se había empapalínado de lo lindo. Habían luego desembarcado en Gelves, aporreando las puertas, roto una botella en la cabeza al tabernero y vendiéndose al rayar el alba, dejando á las Didos en la tiraorilla del embarcadero para que, si querían volverse á Sevilla, se viniesen andando, ó á nado como Leandro, cuando cruzaba el Helesponto en busca de ero... En resumidas cuentas: que habían pasado la noche del siglo, porque para eso eran

de goma, para eso tenían dinero que derrochar y para eso había mujeres en el mundo: para tirar la pierna por alto y divertirse.—¡Ja, ja, ja! ¿no es verdad, Paco?—

A Paco le había estado reventando el tenorio: había estado viéndose en caricatura, pero grotesca al par que ridícula, y se permitió contestar:

—¡Mira que la cosa tiene mérito, y novedad! ¡sobre todo novedad!...

—¿Qué quieres, hombre?—le replicó el Eneas, resentido de que le hubiese escatimado su aplauso.—Todos no podemos ser tan afortunados como tú.

—Pues por eso no debe alardear el que no lo sea: y el que haga una canallada, que se la calle.

—¡Está usted muy puritano, señor Góngora!—añadió uno del grupo.

—El demonio harto de carne...—empezó nuevamente á decir el interlocutor primero.

—Justo: se metió á fraile.—Concluyó Paco Góngora, tomando las de Villadiego y yéndose calle de Sierpes arriba, á... ¡pues á mirar los escaparates! ¿El mirando escaparates?

A la mitad de la calle se le ocurrió una idea... Compró en un puesto de

# SOMBRERERIA

DE

## Nicasio Ruiz

60, Collado, 60  
SORIA

Últimas novedades en Sombreros flexibles, hongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras a la medida, siendo el género y forma, a gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes; D. Mariano Benito, Burgo de Osma. Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima a la residencia del consignatario a 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

# LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

## Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrilla se ha trasladado a la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido en calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

**Especialidad en calzado de lujo**

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vendé con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

ESTAMPAS PARA LA PRIMERA COMUNIÓN. Variado y elegante surtido en la librería de Tierra Soriana.

## ¡Alerta todo el mundo!

**POLVO REGENERADOR**

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años

### ¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.

Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**  
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se fije se conocerá que el producto, deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes.

# IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre.	1,50 pesetas.
Semestre.	2,75 »
Año.	5,00 »
Id. (Extranjero)	10,00 »

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita

# IDEAL NUMANTINO

## Imprenta y Librería de

# TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

## ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartón, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y a precios sumamente económicos.

**Especialidad** en Cantorales, Misales y Devocionarios

Dorado en cintas de seda.

Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

**MANUEL GUZMAN**

Premiado con Diploma de Cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

## EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

**Juan Lapuente**

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser este quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse a esta antigua casa se dirigirán todos a mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer a la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo

**Juan Lapuente Muriel**

MARCA DEPOSITADA.

## CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses

TRAPENSES

DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

	PAQUETE DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de familia.	460 —	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico	350 —	16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

## Singer y Wheeler & Wilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 28.

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 250 semanales.— Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajos, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

NUEVA SOMBRERERIA

## La Cordobesa

**JOSÉ RAEL**

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ

Plaza de Aceña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Rusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

## Gran comercio

Tejidos nacionales y extranjeros

**José Ropero**

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria

Esquina a la plaza de S. Esteban